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 03. Dezember 2021 
 
 

Ö F F E N T L I C H E   N I E D E R S C H R I F T 
 

Der 5. öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Sport und Kultur 
am Donnerstag, 02. Dezember 2021, 18:30 Uhr bis 19:50 Uhr, 

im Kurfürstensaal der Kurfürstlichen Burg, 
Burgstraße 1, 65343 Eltville am Rhein 

 
Anwesend 
 
Vorsitz: 
CDU: 
Frau  Lilly Witte Ausschussvorsitzende  

 

 
Mitglieder: 
CDU: 
Herr  Alexandre Arnaud Ausschussmitglied  
Herr  Daniel Butschan Ausschussmitglied  
Frau  Tina Lochner Ausschussmitglied  
Frau  Jeanette Müller Ausschussmitglied  

 

 
GRÜNE: 
Herr  Franz-Josef Bär Ausschussmitglied  
Frau  Kathrin Bruns Ausschussmitglied  
Frau  Christina Müller Ausschussmitglied  

 

 
SPD: 
Herr  Tilo Maier Ausschussmitglied  
Frau  Andrea Panz Ausschussmitglied vertritt Hr. Morvilius 

 

 
Von der Stadtverordnetenversammlung: 
AfD: 
Herr  Jan Feser Stadtverordneter  

 

 
Vom Magistrat: 
CDU: 
Herr  Patrick Kunkel Bürgermeister  

 

Herr  Reinhold Sturm Stadtrat  
 

 
Von der Verwaltung: 
Frau  Franziska Bruns Bedienstete  
Frau  Ursula Wolf Bedienstete  

 

 
Schriftführung: 
Herr  Thomas Speth Schriftführer  
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Gäste: 
Herr Möhring 
Frau Guerra 

Your City for Future Eltville 
Your City for Future Eltville 

 
 

 

 
Entschuldigt 
 
Vorsitz / Mitglieder: 
SPD: 
Herr  Michael Morvilius Ausschussvorsitzender  

 

 
BLL: 
Herr  Mark James Ellis Ausschussmitglied  

 

 
Fraktionsvorsitzende: 
AfD: 
Herr Dr. Frank Grobe Fraktionsvorsitzender  

 

 
 
Sitzungsverlauf 

 
Da Ausschussvorsitzender Morvilius entschuldigt ist, übernimmt die stellvertretende Ausschussvorsit-
zende Witte die Sitzungsleitung. Sie eröffnet die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Sport und 
Kultur um 18:36 Uhr und stellt die ordnungsgemäß erfolgte Einladung zur Sitzung sowie die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
Einwendungen gegen Einladung und Tagesordnung werden nicht erhoben. 
 
Die Niederschrift über die 4.Sitzung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Sport und Kultur vom 23. Sep-
tember 2021 hat gemäß der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung, der Ausschüsse und 
der Beiräte der Stadt Eltville am Rhein offen gelegen. Die Niederschrift wurde im Ratsinformationssystem 
der Stadt Eltville für die Mitglieder veröffentlicht. 
 
Gegen die Abfassung der Niederschrift wurde kein Widerspruch erhoben. 
 
 
öffentliche Sitzung 
 

1. Vorstellung der Initiative Your City for Future (YCFF) 
 

Nachdem Ausschussvorsitzende Witte die Ausschussmitglieder, die Mitglieder des Magistrats, die Anwe-
senden aus der Verwaltung und die beiden anwesenden VertreterInnen der Initiative Your City for Future 
(YCFF) begrüßt hat, übergibt sie diesen das Wort. 
 
Frau Guerra und Herr Möhring berichten, seit etwa zweieinhalb Jahren aktiv in der Gruppierung mitzuar-
beiten, die sich hauptsächlich für ökologische und nachhaltige Themen einsetze. Frau Bruns von der Ver-
waltung erläutert, dass die grundlegende Zielsetzung von YCCF-Eltville darin zu sehen sei, intrinsisch aus 
der Gruppe hervorgebrachte Ideen über den Kinder- und Jugendbeirat (KJB) in die Verwaltung und die 
Politik zu transportieren, wo sie letztlich umgesetzt werden sollen. Zentrale Herausforderung sei die 
Überbrückung des Engagements über die Corona-Pandemie hinweg, wobei grundsätzlich die Relevanz 
der Themen Klimaschutz/Nachhaltiges Handeln nicht infrage stehe.  
Auf konkrete Beispiele der Arbeit von YCFF angesprochen, führt Frau Bruns aus, dass die Initiation in der 
Einrichtung von öffentlichen Mülleimern mit Trennsystem zu sehen sei. Gemeinsam mit der Inhaberin der 
Professur für Verkehrsplanung in Frankfurt, Prof. Dr.-Ing. Petra K. Schäfer sowie deren Studierenden 
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wurde die Verkehrssituation in Eltville bereits wissenschaftlich analysiert und daran gearbeitet, die Alt-
stadt autofrei zu gestalten. Hier seien weitere Prüfungen im Gange. Herr Möhring ergänzt, dass mittler-
weile mehre Teilnahmen an den Rhine-Cleanups zu verzeichnen seien. Ein weiteres Thema, das umge-
setzt werden solle, sei das Projekt der Essbaren Stadt. Man sei zuversichtlich, gerade nach der Pandemie 
wieder verstärkt zusammenkommen zu können und weitere Ideen zu entwickeln. Dazu zähle die Intensi-
vierung der Bemühungen zur Verkehrsberuhigung und die Weiterentwicklung der Essbaren Stadt, beson-
ders im Hinblick auf die Neupflanzungen im Eltville. Auch das Thema (vergünstigter) ÖPNV behalte man 
im Auge, auch und gerade weil die Kooperationsbereitschaft mit dem Rheingau-Taunus-Kreis deutliches 
Verbesserungspotenzial enthalte. 
In der anschließenden Aussprache fragt Stadtverordneter Feser nach der Finanzierung bzw. der „Subven-
tionierung“ der Gruppe. Frau Bruns aus der Verwaltung gibt an, dass neben dem Budget der Jugendarbeit 
nur noch Förderanträge aus der Gruppe für Einnahmen sorgen. Kinder- und Jugendbeauftragte Wolf er-
gänzt, dass im Aktionsplan Kinderfreundliche Kommune vorgesehen sei, YCFF jährlich über 3.000,00 Euro 
verfügen zu lassen. 
Stadtverordnete Bruns führt an, dass der JSSK in jedem Fall als Kooperationspartner von YCFF zu sehen 
sei. Kinder- und Jugendbeauftragte Wolf weist darauf hin, dass die Initiative verstärkt vom JSSK auszuge-
hen habe, um mögliche Hemmschwellen weiter zu senken. Auch sei der KJB weiter als die zentrale Inter-
essensvertretung zu sehen.  
Stadtverordneter Feser fragt nach, ob es „offizielle Verbindungen“ zu der Initiative Friday for Future gebe, 
worauf Frau Bruns von der Verwaltung erwidert, dass manche der beteiligten Menschen in beiden Aktio-
nen mitarbeiten würden. Stadtverordneter Maier betont, dass es in beiden Initiativen keine Mitgliedsbei-
träge oder sonstige Zahlungen gebe. 
Abschließend nimmt Ausschussvorsitzende Witte den Vorschlag von Stadtverordnetem Arnaud auf, in der 
zweiten oder dritten Sitzung in 2022 den KJB gemeinsam mit YCFF einzuladen, worüber sie abstimmen 
lässt. 
 
Der JSSK votiert einstimmig dafür, dass in einer der nächsten Sitzungen des Ausschusses im Jahr 2022 so-
wohl YCFF als auch der KJB eingeladen werden. 
 

2. Vereine und ehrenamtlichen Initiativen unterstützen (FA-8/2020) (VL-69/2021 
1. Ergän-
zung) 

 

Ausschussvorsitzende Witte erklärt, dass in der letzten Sitzung des JSSK beschlossen wurde, die Be-
schlussvorlage erst dann wieder zu beraten, wenn diese in allen Ortsbeiräten war. Da einige dieser Sit-
zungen coronabedingt ausgefallen sind, müsse die Abstimmung über die Vorlage verschoben werden; 
auch der HFUN musste aus diesem Grund die Abstimmung verschieben. Hierüber lässt sie abstimmen. 
 
Beschluss: 
- einstimmig - 
 
Der JSSK gibt keine Beschlussempfehlung ab und verschiebt den Punkt, bis die Voten aller Ortsbeiräte 
vorliegen. 
 

3. Bildung einer Integrations-Kommission (VL-153/2021) 
 

Ausschussvorsitzende Witte erläutert zusammenfassend die Vorlage und gibt danach die Aussprache frei. 
Stadtverordneter Maier stellt die Frage, ob man sich für die Mitgliedschaft in der Integrations-Kommission 
bewerben konnte und wie sich generell die vorgeschlagene Zusammensetzung der Kommission ergeben 
habe. 
Magistratsmitglied Sturm erläutert, dass aufgrund mangelnden Interesses aus der Bevölkerung kein Inte-
grations-Beirat zustande kam. Die gesetzlich vorgeschriebene (alternativ zu installierende) Kommission 
beruhe hingegen auf den Vorschlägen und Beratungen des Magistrats und zusätzlich auf Vorschlägen aus 
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der Verwaltung. Er betone die ausgezeichnete Eignung und Kompetenzen der vorgeschlagenen Perso-
nen. 
Stadtverordneter Maier gibt an, dass es vorteilhaft für die Intention hinter einer Integrations-Kommission 
(gewesen) wäre, den vorgeschlagenen Mitgliedern die Möglichkeit einzuräumen, sich und ihre Ideen so-
wohl den Bürgerinnen und Bürgern als auch den politischen Gremien vorstellen zu können. 
Nach dieser Aussprache lässt Ausschussvorsitzende Witte über die Vorlage abstimmen. 
 
Beschluss: 
Einstimmig 
 
Zu Mitgliedern der Integrations-Kommission werden folgende Personen benannt/gewählt: 
 
Bürgermeister Patrick Kunkel (Vorsitzender) 
Magistrat: 1. StR Hans Walter Pnischeck, StRin Waltraud Wolter 
StVV: StV Michael Morvilius, StV Lilly Witte 
 
Sachkundige Bürger (7): 
Auf Vorschlag der Philipp-Kraft-Stiftung: 
 
Frau Sukran Güzel 
Herr Khaled Hussein 
Herr Halil Ibrahim Güzel 
 
Auf Vorschlag der Verwaltung: 
 
Frau Shirin Rafati 
Frau Raky Tourè 
Herr Emrah Taskin 
Herr Standley Kuwan Ngalim 
 

4. Erstellung eines Mietspiegels (VL-158/2021) 
 

Ausschussvorsitzende Witte informiert, dass die Vorlage in der letzten Sitzung des HFUN vom Bürger-
meister zurückgezogen wurde. 
 

5. Mitteilungen 
 

Kinder- und Jugendbeauftrage Wolf führt aus, dass die von ihr bereits zusammengestellten Ergebnisse 
der Spiel- und Bolzplatzbegehungen nun durch sie priorisiert und in Reihenfolge gebracht wurden. Dabei 
unterscheide sie zwischen der Dringlichkeit und der zeitlichen Perspektive der Maßnahmen. (Diese Er-
gebnisse sind als Anlage dieser Niederschrift beigefügt.) 
Stadtverordnete Bruns fragt nach den zu erwartenden geschätzten Kosten der Maßnahmen, worauf sich 
die Jugendbeauftrage bereit erklärt, noch einmal beim Betriebshof Eltville nachzuhaken. Die diesbezügli-
che Kostenschätzung für kurzfristige Maßnahmen ist als Anlage beigefügt.  
Stadtverordneter Maier geht über zu der Höhe der im Haushaltsentwurf 2022 vorgeschlagenen investiven 
Mittel für die Spielplätze. Daraus entspringt eine Debatte, in der auf den grundsätzlichen Unterschied zwi-
schen Instandhaltung und Investition hingewiesen wird. Dabei werde sichtbar, so Stadtverordnete Loch-
ner, dass die Summe aus den Mitteln für den Erhalt als auch für Neuanschaffungen deutlich höher sei als 
die bislang diskutierte Höhe nur für Investitionen. Ausschussvorsitzende Witte ergänzt, dass im Haushalts-
entwurf tatsächlich noch mehr Posten zu summieren seien: Neben den genannten Geldern beträfe dies 
den Pumptrack, das Spielgerät am Rheinufer sowie die eigenen Kostenstellen für Spielgeräte in den Kin-
dertagesstätten. 
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Stadtverordnete Bruns schlägt vor, dass der JSSK eine Empfehlung abgibt, mindestens das Doppelte der 
veranschlagten Mittel für Investitionen in diesem Bereich im Haushaltsplan 2022 einzustellen, also 
60.000,00 Euro. 
 
Da unterschiedliche Auffassungen darüber erkennbar sind, lässt Ausschussvorsitzende Witte über diesen 
Vorschlag abstimmen, der mehrheitlich abgelehnt wird (4 Dafür, 5 Dagegen, 1 Enthaltung). 
 
Kinder- und Jugendbeauftrage Wolf kündigt an, den Sachstand über die Kinderfreundliche Kommune Elt-
ville am Rhein gemeinsam mit dem geforderten Monitoring Anfang 2022 auch dem JSSK zukommen zu 
lassen. 
 

6. Anfragen und Verschiedenes 
 

Stadtverordnete Bruns fragt an, wie der aktuelle Stand der Prüfung einer Errichtung des Pumptracks sei. 
Stadtverordneter Bär weist darauf hin, dass diese Ergebnisse laut STVV „nach der Sommerpause“ vorlie-
gen sollten. 
In einer intensiven Diskussion teilt Magistratsmitglied Sturm mit, dass er bei der nächsten Sitzung des 
Magistrats nachfragen werde. 
Ausschussvorsitzende Witte erklärt, dass es sich aus formaler Sicht um eine laufende Prüfung handle, die 
den Gremien vorgelegt werde, sobald die Verwaltung die benötigten Ergebnisse erarbeitet habe, es also 
ein korrekter Vorgang sei. Der JSSK warte als besonders mit der Thematik beschäftigtes Gremium natür-
lich auch auf diese Ergebnisse. 
Stadtverordneter Bär teilt den Ausschussmitgliedern mit, dass das KUZ Eichberg sein 30-jähriges Jubi-
läum feiern konnte und betont den herausragenden Beitrag der Institution für den gesamten Rheingau. Er 
regt an, dass der Gesellschafter des KUZ, Herr Scheurenbrand, in eine der nächsten Sitzungen des JSSK 
eingeladen werden solle. 
Da sich allgemeines Einvernehmen darüber feststellen lässt, bittet Ausschussvorsitzende Witte darum, 
Herrn Scheurenbrand in einer der Sitzungen im Jahr 2022 einzuladen. 
 
 
 

 
 
 

  

Lilly Witte  Thomas Speth 
Sellv. Ausschussvorsit-
zende 

 Schriftführer 

 

 



Martinsthal

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßmahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Tischtennisplatte 

versetzen

Aufbau Toiltette Hütte für Jugendliche als 

Beteiligungsprojekt

Im Rahmen des 

Renaturierungsprojektes:

neues 

Holzkletterhaus

Lärmbelästigung durch 

Tischtennisplatte und Jugendliche, 

die dort "abhängen"

2

Prüfung Installation 

Toilette

Beschattung 

erweitern durch 

Bäume?

Streetworker oder 

ehrenamtliche 

Jugendvertreter und 

Ansprechpartner

Anlegen eines Volleyballfeldes 

hinter dem Bolzplatz

Benutzung bis 20 Uhr wird 

überschritten

3

Installation von 

selbstschließenden 

Türen

Kletterwand für ab 12jährige im 

Eck zwischen Parkplatz und 

Spielplatz

Personen verrichten ihr 

"Geschäft", urinieren hier

4
Begradigung und Erneuerung 

des Bolzplatzes

Spielplatz wird gut angenommen

5

Hundekot auf Spielplatz wegen 

offener Türen

6
Tischtennisplatte versetzen 

Richtung Fußgängerweg

7

Holzhütte für Jugendliche, 

gemeinsamer Aufbau 

Bürger*innen

8

JSSK soll sich mit Jugendplätzen 

beschäftigen



Bolzplatz am Wasserwerk

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Altersbeschränkung 

auf städtischer 

Website bis 14 Jahre, 

auf dem Schild fehlt 

dieser Hinweis, aber 

ist eine 

Altersbeschränkung 

überhaupt 

notwendig?

Es bleibt die Frage, ob 

dieser Platzüberhaupt 

weiterhin in dieser Form 

bestehen soll. Die 

Anwesenden diskutieren  

die Möglichkeit, aus dem 

Platz einen Jugendplatz zu 

machen mit 

Grillgelegenheit und 

Unterstellmöglichkeit. 

Nachbarn, die sich wegen 

Lärm beschweren könnten, 

gibt es hier nicht. Der Platz 

liegt aber trotzdem nicht 

weit vom Ort entfernt. Ist 

das Wasserschutzgebiet ein 

Problem?

Der Bolzplatz ist nicht einfach zu 

finden, kaum jemand kennt ihn.

2

Mülleimer und Bänke 

sollte aufgestellt 

werden. 

Die Tore stehen sich nicht direkt 

gegenüber. Aus diesem Grund, 

aber auch weil der Platz tiefe 

Löcher aufweist und man sich stets 

einer Verletzungsgefahr aussetzt, 

ist der Platz nicht wirklich gut 

bespielbar. 



Bolzplatz am Wasserwerk

3

Platz von Löchern 

befreien.

4

Netze in die Tore 

hängen, damit es 

nicht zu oft nötig 

wird, über den Zaun 

zu klettern, denn 

dieser nimmt dabei 

Schaden. Es gibt 

außerdem ein großes 

Loch im Zaun, so dass 

man auch bei 

geschlossenem Tor 

auf den Platz 

gelangen kann. Zaun 

reparieren, da 

Wasserschutzgebiet.



Am Sülzbahch

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßmahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1
Sonnensegel über 

Schaukel

2

und Holzspielgerät eine Bank wurde in 

den Schatten 

gestellt

Bänke stehen nebeneinander in 

Sonne

3

Sand erneuern und top Zustand

4 Unkraut entfernen

5



Bachhöller Weg

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

auf Höhe des ersten 

Tores zum Bach hin, 

ist ein Zaunteil defekt, 

Verletzungsgefahr

es fehlen 

Klettermöglichkeit

en, eine 

Kletterspinne 

wurde abgebaut, 

seitdem gibt es 

keinen Ersatz

Bei der letzten Begehung 

zusammen mit Frau Rudloff 

waren bereits ein Kieshaufen 

und ein Sitzbagger angedacht 

worden. Wie sieht es aus mit 

der Planung und Umsetzung?

Zaunteil 

möglicherweise 

bereits repariert

Die Eltern wünschen sich eine 

einfache Möglichkeit, mit der 

Verwaltung in Kontakt zu treten, 

wenn sie auf dem Spielplatz 

Verunreinigngen oder Defekte 

sehen und schlagen vor, an jedem 

Spielplatz Schlder anzubringen mit 

einer Mailadresse oder noch 

besser mit einem QR-Code.

2

der hölzerne Pavillion 

an der Seilbahn ist 

defekt

Aufbau einer 

Tischtennisplatte 

aus Stein mit 

Metallnetz, da die 

Platte auf dem 

Schulhof 

gegenüber nicht 

mehr genutzt 

werden kann.

Die Funktion der Hügel ist durch 

den Bau des Vereinsheimes 

eingeschränkt, der obere vom 

unteren Teil abgetrennt. Die 

Hügel werden neu struturiert 

und dabei wird auch die 

Rutsche nach Nord-West 

ausgerichtet. 

Pavillion bereits 

repariert?

Die Hügel sind ein Highlight des 

Spielplatzes und sollten so 

bepflanzt werden, dass Schatten 

fällt, sie zum Verstecken geeignet 

sind, sich herumtoben lässt oder 

sie als Crossberge dienen. 

3

Kleine Rutsche muss 

beschattet werden 

oder nach Norden 

gedreht werden, viel 

Spielen am Bach möglich? Direkt 

wird es zu gefährlich sein, aber 

vielleicht mit "Umleitung"? 

Wasserqualität ausreichend?

4

Slackline zwischen 

den Bäumen 

installieren.

Einrichtung eines kleinen 

Grillplatzes möglich? 

5

Sitzmöglichkeiten mit 

Überdachung schaffen



Bachhöller Weg

6

Aufhebung der 

Altersbeschränkung, 

auch ältere 

Jugendlichen 

brauchen 

Aufenthaltsmöglichkei

ten

7 Aufstellen einer Toilette

8

Auf dem oberen Teil neben dem 

Vereinsheim ist ein kleiner 

asphaltierte Kreis zu sehen, dieser 

könnte als Übungsplatz zum Rad-, 

Roller- oder Dreiradfahren genutzt 

werden. Eine Verbindung zum 

unteren Teil sollte geschaffen 

werden.

9

Mehr Sitzmöglichkeiten für ältere 

Menschen, oft passen Omas und 

Opas auf Kinder auf

10

Die Weitläufigkeit des Spielplatzes 

wird gelobt, die Flächen 

ermöglichen kreatives Spielen.



Eltville Ost

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Schild erneuern, 

genau wie in der 

Pestalozzistraße

Statt Bouleplatz, 

der ungenutzt 

aussieht, könnte 

an dieser Stelle 

vielleicht etwas 

Neues entstehen? 

Vielleicht durch ein 

neues 

Beteiligungsprojek

t der 

Der Spielplatz wird von den 

Anwesenden gelobt. Er ist ein 

tolles Ausflugsziel mit dem Rad 

oder zu Fuß und wird gerne 

besucht. Die Kinder finden ihn  toll. 

Auch der Bolzplatz wird gelobt und 

die Sitzgelegenheiten mit rund 

angeordneten Tischen und 

Bänken.

2

Auch hier gab es eine 

Klage eines 

Anwohners und ein 

3

Sachlage klären und 

eventuell auch mit 

den damals 

beteiligten 

4

Spielplatz muss mehr 

gepflegt werden. 

Verunreinigung auch 

durch Hundekot.



Hildegardisstraße

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Das etwa 400 m² 

Grundstück ist stark 

verwildert, 

Anwohner*innen 

legen ihren 

Grünschnitt hier ab.

"Umbau" des Grundstückes 

zu einem naturnahen 

Spielgelände mit 

Aufenhaltsqualität für alle 

Generationen? Grüner 

Fleck im Wohngebiet, 

Klimaverbesserung 

mitdenken.  

Beteiligungsprojekt mit 

Laut Aussage eines Anwohners 

gibt es diesen Spielplatz seit über 

10 Jahren nicht mehr. Er selbst, so 

der  Anwohner, hatte das 

Grundstück ein paar Jahre 

gepachtet, dieser Vertrag wurd 

aber von seiten der Stadt nicht 

verlängert.

2

Von Pflege ist hier 

nichts zu sehen, alte 

Reste von 

Spielgeräten 

verfaulen und liegen 

herum, das 

Grundstück ist 

notdürftig gesperrt. 

Hier müsste dringend 

aufgeräumt werden.

3

Nutzungsvorhaben 

klären, gibt es bereits 

Pläne in der 

Stadtverwaltung für 



Rieslingstraße

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Das Schild weist 

darauf hin, dass der 

Spielplatz nur bis 12 

Jahre ist, warum? Im 

hinteren Bereich gibt 

es eine gemütliche 

Sitzecke, dort treffen 

sich bestimmt ältere 

Die Rutsche steht 

in Südausrichtung 

und wird im 

Sommer viel zu 

heiß, Beschattung 

notwendig

Ein wirklich schöner Spielplatz mit 

Hügeln, tollen Spielgeräten und 

Beschattung durch ein 

Sonnensegel.

2

Ein toter Apfelbaum 

im hinteren Bereich, 

ersetzen? Auch totes 

Holz ist nützlich, z.B. 

als Nistraum.

Tolle Nuss- und Obstbäume sind 

hier zu finden. Sollte man die 

Bevölkerung verstärkt darauf 

hinweisen, damit die auch 

abgeerntet werden? 

3

Unter der Brücke fehlt 

Pflege. Könnte hier 

ein Wasserspiel 

eingerichtet werden?

Der Spielplatz ist immer gut 

besucht, so berichtet Lilly Witte, 

die selbst im Setzling große 

geworden ist. Auch jetzt spielen 

4

Überprüfung der 

großen Klötze am 

Ausgang, da sie 

gößere Risse 

aufweisen, ein 

Sicherheitsproblem?



Rieslingstraße

5

Beim Klettergerüst ist 

ein Seil im obersten 

Bereich angerissen 

und muss dringend 

ausgetauscht werden, 

da Sicherheitsrisiko



Wilhelm-Kreis-Str.

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßmahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Sand reinigen Baumhaus mit 

Klettermöglichkeit 

über 

Weidenstumpf 

plus Seilrutsche 

über den ganzen 

Spielpatz bis zum 

Karussel

Holzklettergerüst wird erneuert groß und gut beschattet, ein 

Spielplatz mit sehr viel Potential

2

Zaun reparieren Schaukeln an Metallgerüst werden 

vermisst

3

Fußballtore auf Beton 

oder

Nestschaukel gewünscht

4
Basketballkorb Baumhaus über Weidenstumpf

5
Baumstämme zum 

Balancieren

Klettermöglichkeiten

6

Holzklettergerüst 

reparieren

Instandhaltungsbudget von 30.000 

€ für Spiel- und Bolzplätze 

erhöhen, Investivbudget auf 

125.000 €

7 Schaukeln 

8 plus Nestschaukeln

9



In der Muhl

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen/Ber

merkungen

1

Hygiene schlecht, 

Rutsche voller 

Taubendreck, 

alternativ: 

Röhrenrutsche? 

Zur Zeit ist der Spielplatz nicht 

stark frequentiert, allerdings 

ziehen wieder mehr junge Familien 

in das Viertel

2

Schild erneuern, es 

fehlt der Hinweis auf 

Verbot von Hunden, 

Glas, Zigaretten

Zaun sieht sehr "nackt" aus, kann 

der begrünt werden?

3

Die unterste Stufe am 

Klettergerüst ist für 

kleine Kinder zu hoch 

angebracht

4

Sandkasten zu klein, 

kann der vergrößert 

und überdacht 

Herr Faust gibt an, dass er die 

Rutsche 1x wöchentlich reinigt

5

6

7
Der Spielplatz ist gut beschattet

8

9
Ein kleiner Spielplatz für jeden Tag



ReitschulgasseBubenhäuserHöhe

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Bolzplatz sehr 

buckelig, müsste 

begradigt und neu 

eingesät werden.

Es wird berichtet, dass der 

Ortsbeirat bereits eine Firma 

gefunden hat, die den Bolzplatz 

wieder herrichten würde, und 

zwar kostenfrei.

Felix, ein Junge aus Rauenthal, 

stellt seine Idee zu einem 

Pumptrack vor. Er könnte vielleicht 

im oberen Teil neben dem 

Bolzplatz aufgestellt werden.

2

Der Prüfantrag zur 

Aufstellungsmöglichkeit eines 

Pumptracks im gesamten 

Stadtgebiet ist vom JSSK in die 

Stadtverwaltung gegangen, 

Herr Seyffahrdt ist hier der 

verantwortliche 

Ansprechpartner. 

Frau Stadtverordnete Katrin Bruns 

beschreibt das immer stärker 

werdende Verkehrsaufkommen in 

der Reitschulgasse, was 

momentan auch durch die 

Sperrung in Martinsthal verusacht 

würde. Es gäbe da einen viel 

genutzten Schleichweg.

Eine zusätzliche 

Mülltonne aufstellen 

an der Bubenhäuser 

Höhe.

Die Anwesenden diskutieren über 

die Situation auf der Bubenhäuser 

Höhe, wo sich Jugendliche abends 

zum Feiern treffen würden. Lärm, Der Spiel- und Bolzplatz in der 

Reitschulgasse ist einen Ausflug 

wert und wird von den 

Anwesenden gelobt. 



Pestalozzistraße

Kurzfristige 

Maßnahmen

Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige Maßnahmen Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgefüh

rt

Beschwerden/Anregungen

1

Schild erneuern, 

Hinweis auf Verbot 

von Glas, Zigaretten 

etc. fehlt, 

Altersbeschränkung 

aufheben und ebenso 

die Zeit (bis Einbruch 

der Dunkelheit, auch 

im Winter?)

Spielplatz zu Ausflugsort für 

Familien ungestalten

Es gibt keinen Schatten.

2

Bitte Rechtsgrundlage 

klären, ob die aus den 

Beschwerden eines 

Nachbarn 

resultierenden 

Gerichtsbeschlüsse 

noch Gültigkeit 

haben.

Der Bolzplatz sieht wenig genutzt 

aus. Lohnt es sich, diesen Platz 

überhaupt zu behalten? Kann das 

ein Baugebiet werden und können 

die Gewinne für den Ausbau 

vorhandener Spiel- und Bolzplätze 

genutzt werden? Könnte es ein 

Jugendplatz werden? Oder ein 

kleiner Ausflugsort für Familien 

mit einem Beachvolleyballfeld, 

Sitzgelegenheiten, Torwänden und 

anderen sportlichen 

Möglichkeiten?

3

Zwar keine tiefen 

Löcher auf dem Platz, 

aber Pflegezustand 

katastrophal. 

Könnten Vereine ein 

Beachvolleyballfeld mitbetreuen, 

weil sie es als Trainingsplatz 

benutzen?



Pestalozzistraße

4

Wer öffnet und 

schließt den 

Bolzplatz?

eine Bank für Eltern/Großeltern



Taunusstraße

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßmahmen

Bereits in Panung Bereits bestellt/ausgeführt Beschwerden/Anr

egungen
Die Nestschaukel wurde abmontiert, 

war aber eigentlich ein Highlight, 

kann sie wieder angebracht werden?

In der Ecke zum 

Nachbargrundstück 

wächst dichtes 

Grünzeug, so dass 

dieser Platz nicht 

nutzbar ist. Wäre hier 

nicht eine Wiese und 

ein Baum zum Spielen 

und Entspannen 

schön?

Der Spielplatz ist 

klein, aber fein. Ein 

schöner großer 

Baum spendet 

Schatten. Alles ist 

sehr neu.

Wäre es möglich, die Betonwand zu 

verschönern?



Skater

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßnahmen

Bereits in Panung Bereits bestellt/ausgeführt Beschwerden/Anr

egungen
Auf dem Schild steht, dass Radfahren 

verboten ist, muss das sein?

Der kleine Bolzplatz 

hat einen nicht gut 

bespielbaren Belag, 

im Hochwassergebiet 

ist es allerdings 

schwierig, eine 

preiswerte und stabile 

Alternative zu finden, 

oder?

Qualitätsvolle 

öffentlich 

zugängliche 

Sportanlagen im 

gesamten 

Stadtgebiet als Ziel 

einer kinder- und 

familienfreundlich

en Stadt und zur 

Gesundheitsförder

ung. 

Der Skater ist in 

einem guten 

Zustand. Der Belag 

wurde vor einigen 

Jahren erneuert. 

Der Skater wird gut 

genutzt von Skatern 

(nicht nur aus 

Eltville), aber auch 

von Familien mit 

kleinen Kindern, die 

auf dem Platz 

Fahrrad fahren 

üben.

Betonringe, deren Zweck sich den 

Anwesenden nicht erschließt, werden 

als Mülleimer benutzt, was nicht 

besonders schön aussieht. Können 

die Ringe demontiert werden?

Das 

Beachvolleyballfeld 

liegt auf dem Gebiet 

des Schwimmbades 

und ist nicht für die 

Öffentlichkeit 

zugänglich. Könnte 

das geändert werden?

Gelobt wird auch 

die gute 

Beleuchtung des 

Skaters.

Die Restmülltonnen haben gelbe 

Deckel, das verwirrt, sie sollten durch 

dunkle Deckel ersetzt werden.

Könnte noch eine 

Tischtennisplatte 

installiert werden?

Der Basketballplatz 

mit dem einen Korb 

macht ebenfalls 

einen guten 



Skater

Ein großer Aschenbecher für 

Zigaretten wäre sinnvoll, es liegen zu 

viele Kippen herum.

Das Rheinufer hat 

einen erheblichen 

Naherholungswert, 

das sollte stets 

berücksichtigt und 

herausgestellt 

werden.

Außerdem könnte eine große Tonne 

für Glas aufgestellt werden, 

allerdings ist Glas nur sortenrein zu 

recyclen.

Ein Hundekotbeutelhalter wäre hier 

ebenfalls sinnvoll.



Rheinwiese

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßnahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgeführt

Beschwerden/Anr

egungen
Die Rheinwiese 

wurde erst vor zwei 

Jahren eingerichtet, 

sie ist ein beliebter 

Ausflugs- und 

Aufenthaltsort für 

alle, vor allem aber 

für Familien. Es gibt 

eine große 

Himmelsschaukel 

und ein 

Klettergerüst in 

Form einer Welle. 

Normalerweise 

stehen zwei fest 

installierte Tische 

mit jeweils zwei 

Bänken auf der 

Wiese und laden 

zum Picknick ein. 

Wegen des 

Riesenrades wurde 

eine Garnitur 

abmontiert, aber 

die Wiese ist nun eh 

nicht nutzbar.



Rheinwiese

Von einigen 

Anwesenden wird 

das  kritisiert, 

außerdem wäre im 

letzten Jahr die 

Wiese sehr lange 

nicht benutzbar 

gewesen, weil der 

Abbau des 

Riesenrades 

,verursacht durch 

die schweren 

Lastwagen, tiefe 

Furchen 

hinterlassen habe.

Die Anwesenden 

diskutieren die 

Frage, ob es sinnvoll 

ist, noch mehr Dennoch werden 

einige Vorschläge 

für weitere 

Spielgeräte 

gemacht, wie z.B. 

eine Rutsche, eine 

Wippe, ein 

Wasserspielplatz



Rheinwiese



Im Hanach

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßnahmen

Bereits in 

Panung

Bereits 

bestellt/ausgef

Beschwerden/Anregungen

Geräte sind voller Tierkot und 

müssen dringend gereinigt werden.

Spielgeräte mit einem 

Dach gegen Vogelkot 

schützen

Das Urteil fällt hier sehr negativ 

aus. Dieser Spielplatz macht weder 

Lust auf Spielen noch auf 

Aufhalten. Es ist deshalb auch 

schwierig nachzuvollziehen, ob er 

nicht genutzt wird, weil er so 

aussieht oder ob er so 

vernachlässigt ist, weil er eh nicht 

genutzt wird und sich deshalb auch 

niemand beeschwert.

Auch auf dem Boden liegt Hundekot, 

Hunde können auf den Spielplatz 

laufen, weil ein Zaun fehlt. Dieser 

müsste (wieder) aufgestellt werden.

Der Spielsand ist ebenfalls völlig 

verdreckt.

Eine zusätzliche Sitzbank und ein 

Tisch (vielleicht mit 

Schachbrettmuster?) könnten 

aufgestellt werden. Platz hat 

überhaupt keine Aufenthaltsqualität.

Das zentrale Spielgerät muss nicht 

nur gereinigt, sondern auch 

ausgebessert und gerichtet werden.

Altersbeschränkung (bis 12 Jahre) 

sollte überprüft werden

Hinweisschilder sind defekt und 

müssen erneuert werden



Im Hanach

Die obere Ebene wirkt trostlos, da 

hier nur eine gepflasterte Fläche ist. 

Könnten hier Fahrradständer 

und/oder eine Sitzbank aufgestellt 

werden?



Burg

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige Maßnahmen Langfristige 

Maßnahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/au

Beschwerden/Anregungen

Neues Torzaunelement an 

die obere, direkt neben der 

Burg liegende Seite, damit 

man mit Kinderwagen 

leichter zur Bank kommt.

Ein Kind wünscht sich eine 

Leiter, mit der man auf das 

Dach der Hütte klettern kann 

und eine Rutsche vom Dach 

hinunter in de Sand.

Sichere und selbständige 

Mobilität für Kinder zum 

Spielplatz hin. 

Autoverkehr verringern 

oder aus dem Dorfkern 

ganz eliminieren.

Eine Anwohnerin lobt den Standort 

des Spielplatzes mitten im Dorf und 

die gute Beschattung

bemängelt wird aber wieder die 

mangelnde Pflege

Vorhandenes Tor schließt zu 

schnell, man kommt mit 

Kinderwagen und Kleinkind 

kaum durch. Bitte einstellen, 

dass es langsamer zufällt.

Drehscheibe (re)installieren 

oder neues Klettergerüst?

Ein Anwohner schlägt vor, 

von außen einen 

Schieberiegel an das Tor zu 

befestigen, damit kleine 

Kinder nicht unbemerkt auf 

Fabian Hannes schlägt vor, dass auch 

der Burg- und Verschönerungsverein 

einen Teil der Pflege übernehmen 

könnte.

Der Verein könne auch eine Spende 

für den Spielplatz aufbringen, z.B. für 

ein besseres Klettergerüst als die 

übereinander angebrachten 

Autoreifen, die im Sommer kochend 

heiß werden. Von etwas größeren 

Kindern können sie eh nicht genutzt 

werden.



Burg

Durch Gäste der Veranstaltungen in 

der Burg finden immer wieder 

Verunreinigungen statt, so dass der 

Grund immer wieder erneuert 

werden muss.

In der Umgebung des Spielplatzes 

gibt es sehr viel Autoverkehr, die 

Bürgersteige sind extram schmal. Die 

Verkehrssicherheit für Kinder ist nicht 

gegeben.

Der Vogelbeerbaum wächst nicht 

richtig und liefert deshalb auch 

keinen ordentlichen Schatten. Sind 

dessen beeren giftig? (Nein)

Drehscheibe wurde entfernt, warum? 

Sie war ein Highlight auf dem Platz.

Sind die Schlupfwespen eigentlich 

noch ein Problem?



Waldbachstraße

Kurzfristige Maßnahmen Mittelfristige 

Maßnahmen

Langfristige 

Maßnahmen

Bereits in Panung Bereits 

bestellt/ausgef

ührt

Beschwerden/Anregungen/

Bemerkungen

Sonnensegel oder 

Beschattung durch große 

Bäume über Bagger, Lock, 

Bank und Sitzecke.

Ein Kind wünscht sich ein 

Klettergerüst mit einem 

Netz.

Zusätzliches 

Beachvolleyballfeld. 

Qualitativ hochwertige 

Sportanlagen.

Herr Ortvorsteher Arnaud 

erklärt, dass sie 

gemeinsam mit dem 

Ortsbeirat an einer 

möglichst zügigen Lösung 

für die Planierung des 

Bolzplatzes arbeiten.

Die Anwesenden diskutieren, 

ob es nicht sinnvoll sei, künftig 

öffentlich zugängliche 

Sportmöglichkeiten zu 

schaffen, die von sehr guter 

Qualität sind, so dass 

sportliche Treffpunkte für 

Kinder und Jugendliche 

entstehen, die der 

Gesundheitsförderung dienen.

Neues Dach über Sitzecke. Bolzplatz sehr uneben, 

ausgleichen.

Der Spielplatz ist einer der 

schönsten, ein Ausflugsziel für 

Familien nicht nur aus 

Hattenheim. Bachlauf mit 

Brücke zum Spielen, Grillhütte 

und Weinwirtschaften in der 

Nähe schaffen weitere 

Vorzüge.

Karussel schleift und die 

Sitzbretter müssen 

abgeschliffen werden.

Schlechter Untergrund auf 

Basketballfeld, so nicht 

bespielbar.

Leuchtturm braucht einen 

neuen Anstrich.



Waldbachstraße

Bagger müsste an die Seite 

gerückt werden, so dass 

keine Kinder mehr 

unbeabsichtigt umgehauen 



Kostenschätzung der kurzfristig gewünschten Maßnahmen der Spielplatzbegehungen 2021

Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Eltville

Bolzplatz am 
Wasserwerk

Altersbeschränkung auf städtischer Website bis 14 
Jahre, auf dem Schild fehlt dieser Hinweis, aber ist 
eine Altersbeschränkung überhaupt notwendig?

Altersbeschränkung für Bolzplätze unter 18 nicht 
sinnvoll, da das Angebot in der regel gerade 
zwischen 14 und 18 Jahren gern wahrgenommen 
wird.

Mülleimer und Bänke sollte aufgestellt werden. 5.000,00  

Platz von Löchern befreien. Fräsen, Neueinsaat 4.500,00  

Netze in die Tore hängen, damit es nicht zu oft 
nötig wird, über den Zaun zu klettern, denn dieser 
nimmt dabei Schaden. Es gibt außerdem ein 
großes Loch im Zaun, so dass man auch bei 
geschlossenem Tor auf den Platz gelangen kann. 
Zaun reparieren, da Wasserschutzgebiet.

Zaunreparatur kurzfristig. Netze wurden 
regelmäßig beschädigt (Vandalismus). Tore 
müssten daher ersetzt werden durch neue mit 
Metallkorb.

7.500,00  

Rosengarten (am 
Sülzbach)

Sonnensegel über Schaukel und Holzspielgerät Sonnensegel über Spielgerät und Sandkasten 
werden in KW 50/2021 installiert (Kosten 2020: 7.500 
€). Sonnensegel über Schaukel nicht möglich 
(Platzbedarf)
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Kostenschätzung der kurzfristig gewünschten Maßnahmen der Spielplatzbegehungen 2021

Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Eltville-Ost Sand erneuern / Wildkraut entfernen Frühjahr 2022 geplant

Schild erneuern, genau wie in der 
Pestalozzistraße

Schilder erneuert Dez. 2021

Auch hier gab es eine Klage eines Anwohners 
und ein Gerichtsurteil, noch aktuell?

Gerichtsurteil noch gültig, Aufschließen Morgens/ 
Abschließen Abends und Sonntags

Sachlage klären und eventuell auch mit den 
damals beteiligten Bürger*innen sprechen

Sachlage geprüft 2020, Erfordernis gegeben, da 
sonst Nutzungskonflikte zu groß

Bolzplatz Grundhafte Oberflächensanierung 12.500,00  

Spielplatz muss mehr gepflegt werden. 
Verunreinigung auch durch Hundekot.

wird in Pflege berücksichtigt
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Kostenschätzung der kurzfristig gewünschten Maßnahmen der Spielplatzbegehungen 2021

Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Hildegardisstraße Das etwa 400 m² Grundstück ist stark verwildert, 
Anwohner*innen legen ihren Grünschnitt hier ab.

Von Pflege ist hier nichts zu sehen, alte Reste von 
Spielgeräten verfaulen und liegen herum, das 
Grundstück ist notdürftig gesperrt. Hier müsste 
dringend aufgeräumt werden.

Spielplatz stillgelegt, Grundstück in Verpachtung

Nutzungsvorhaben klären, gibt es bereits Pläne in 
der Stadtverwaltung für das Grundstück?

nein

Rieslingstraße Das Schild weist darauf hin, dass der Spielplatz 
nur bis 12 Jahre ist, warum? Im hinteren Bereich 
gibt es eine gemütliche Sitzecke, dort treffen sich 
bestimmt ältere Jugendliche. Machen die 
Probleme?

Schild wurde Dez. 2021 ersetzt - 
Altersbeschränkung 14 Jahre - diese gilt für den 
Spielplatz, nicht jedoch für die gesamte 
Parkanlage. Treffplatz für Jugendliche im Sommer 
häufig vermüllt

Ein toter Apfelbaum im hinteren Bereich, 
ersetzen? Auch totes Holz ist nützlich, z.B. als 
Nistraum.

Nachpflanzung 2022 250,00  

Unter der Brücke fehlt Pflege. Könnte hier ein 
Wasserspiel eingerichtet werden?

Wasserspiel braucht Leitungszuführung, sauberes 
Wasser (Hygiene) und Entwässerungsleitungen

25.000,00  

Überprüfung der großen Klötze am Ausgang, da 
sie gößere Risse aufweisen, ein 
Sicherheitsproblem?

Kein Sicherheitsproblem, da nur Sitzgelegenheit im 
Park

Beim Klettergerüst ist ein Seil im obersten Bereich 
angerissen und muss dringend ausgetauscht 
werden, da Sicherheitsrisiko

Seil Reparatur kurzfristig erfolgt, Austausch 
gesamtes Seilnetz bald erforderlich

15.000,00  
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Kostenschätzung der kurzfristig gewünschten Maßnahmen der Spielplatzbegehungen 2021

Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Adelheidstraße / 
Wilhelm-Kreis-Straße

Basketballkorb Untergrund muss ertüchtigt werden und 
Ballfangzaun für Basketballspiel erforderlich

14.500,00  

Baumstämme zum Balancieren
Holzklettergerüst reparieren Klettergerüst abgebaut, Aufbau neues Klettergerüst 

Frühjahr 2022 (Vorlage Magistrat für 14.12.2021; 
Kosten: rd. 18.000,- €)

Schaukeln (re)installieren Schaukeln bestellt, Installation nach Lieferung 
(Kosten: rd. 2.500 €)

plus Nestschaukeln 1 Nestschaukel, klein 3.500,00  
Bolzplatz 
Pestalozzistraße

Schild erneuern, Hinweis auf Verbot von Glas, 
Zigaretten etc. fehlt, Altersbeschränkung aufheben 
und ebenso die Zeit (bis Einbruch der Dunkelheit, 
auch im Winter?)

Schild erneuert Dez. 2021, Alterbeschränkung, da 
viele Nutzer aus dem weiteren Umkreis hier am 
Wochenende stark nutzten (JSSK 2018)/ 
Lärmbelästigung Anwohner

Bitte Rechtsgrundlage klären, ob die aus den 
Beschwerden eines Nachbarn resultierenden 
Gerichtsbeschlüsse noch Gültigkeit haben.

Sachlage geprüft 2019, Erfordernis gegeben, da 
sonst Nutzungskonflikte zu groß; Hauptkläger 
wohnt noch da.

Zwar keine tiefen Löcher auf dem Platz, aber 
Pflegezustand katastrophal. 

Grundhafte Oberflächensanierung erforderlich 25.000,00  

Wer öffnet und schließt den Bolzplatz? (Kosten für 
externen Schließdienst 2 x täglich an 6 
Tagen/Woche; Jährlich ca. 3.500 €)

Es gab Paten, allerdings wurde Schloß immer 
wieder ausgetauscht und der Bolzplatz tagsüber 
von Unbekannten wieder verschlossen 
(Vermutung: Anwohner, die das stört),  sodass die 
Paten nicht mehr schließen. Zudem war oft kein 
Schließdienst in den Ferien, da Paten (selber 
Eltern) dann verreisten.
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Kostenschätzung der kurzfristig gewünschten Maßnahmen der Spielplatzbegehungen 2021

Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Skateranlage Auf dem Schild steht, dass Radfahren verboten ist, 
muss das sein?

Die Anlage ist für Skater gedacht, Nutzung mit 
Fahrrad ist nicht zulässig und zu riskant 
(Unfallgefahren groß)

Betonringe, deren Zweck sich den Anwesenden 
nicht erschließt, werden als Mülleimer benutzt, 
was nicht besonders schön aussieht. Können die 
Ringe demontiert werden?

Betonringe dienen seit Jahren als "Mülleimer", da 
hier viel Müll - leider auch Glasbruch - anfällt und 
offenbar einige Besucher die Mülltonnen gar nicht 
nutzen, wenn sie dafür kleinere entfernungen 
zurücklegen müssten.

Die Restmülltonnen haben gelbe Deckel, das 
verwirrt, sie sollten durch dunkle Deckel ersetzt 
werden.

Restmülltonnendeckel werden häufig abgerissen. 
Diese wurden individuell aus dem vorhandenen 
Bestand der Stadt ersetzt.

Ein großer Aschenbecher für Zigaretten wäre 
sinnvoll, es liegen zu viele Kippen herum.

wird geprüft 1.500,00  

Außerdem könnte eine große Tonne für Glas 
aufgestellt werden, allerdings ist Glas nur 
sortenrein zu recyclen.

Siehe oben: "Betonringe". Glastrennung 
unwahrscheinlich, Glascontainer geprüft: kann im 
Überschwemmungsgebiet nicht aufgestellt werden 
(kurzfristige Abholung des Containers nicht 
möglich bei Hochwasser)

Ein Hundekotbeutelhalter wäre hier ebenfalls 
sinnvoll.

250,00  
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

RheinSpielWiese Die Anwesenden diskutieren die Frage, ob es 
sinnvoll ist, noch mehr Spielgeräte zu installieren 
und wenn ja welche. Die Rheinwiese wurde extra 
sparsam möbliert, um den freien Bilck auf den 
Rhein zu erhalten.

RheinSpielWiese liegt im 
Überschwemmungsgebiet. Alle Spielgeräte 
müssen abbaubar sein (wegen gefährlichem 
Anstau durch angeschwemmtes Material) und es 
darf kein abschwemmbares Material dort liege 
(Sand, Fallschutzhächsel oder -kies). Netz und 
Schaukel müssen daher bei Hochwassergefahr 
abgebaut werden. 

Dennoch werden einige Vorschläge für weitere 
Spielgeräte gemacht, wie z.B. eine Rutsche, eine 
Wippe, ein Wasserspielplatz

Mehr Möblierung und Wasserspielplatz aufgrund 
dessen an dieser Stelle nicht möglich
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Am Hanach / 
Schillerweg

Geräte sind voller Tierkot und müssen dringend 
gereinigt werden. Das zentrale Spielgerät muss 
nicht nur gereinigt, sondern auch ausgebessert 
und gerichtet werden.

Reinigung / Ausbesserung kurzfristig

Auch auf dem Boden liegt Hundekot, Hunde 
können auf den Spielplatz laufen, weil ein Zaun 
fehlt. Dieser müsste (wieder) aufgestellt werden.

Zaunerneuerung / Schließung des bestehenden 
Zaunes

4.500,00  

Der Spielsand ist ebenfalls völlig verdreckt. Austausch Frühjahr 2022
Eine zusätzliche Sitzbank und ein Tisch (vielleicht 
mit Schachbrettmuster?) könnten aufgestellt 
werden. Platz hat überhaupt keine 
Aufenthaltsqualität.

wird geprüft (Fallschutzabstände) 2.500,00  

Die obere Ebene wirkt trostlos (gepflasterte 
Fläche). Könnten hier Fahrradständer und/oder 
eine Sitzbank aufgestellt werden? Aufstellung 
einer Tischtennisplatte oben durch Anlieger 
angeregt.

Tischtennisplatte? 5.500,00  

Altersbeschränkung (bis 12 Jahre) sollte überprüft 
werden. Hinweisschilder sind defekt und müssen 
erneuert werden

Alterbeschränkung bis 14 Jahre wurde im Dez. 2021 
auf neuer Beschilderung ausgewiesen
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Martinstal
Wiesenthal Tischtennisplatte versetzen Versetzung zum Weg hin geplant im Rahmen der 

Baumaßnahmen 2022
Installation Toilette Toilette an Weinprobierstand vorhanden, Nutzung 

nur bei Betrieb möglich. Kosten für Unisextoilette, 
barrierefrei - grob geschätzt ohne Tiefbaukosten

175.000,00  

Kosten für mobile Toilette im Container - 
Instandhaltungskosten jährlich ca.: 12.000 €

Installation von selbstschließenden Türen Versetzung der Tore/Erweiterung Spielplatz 
geplant für 2022, Tor für Befahrung kann nicht 
selbstschließend sein. Kosten 1 neues Schwingtor

3.000,00  
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Erbach
Sudentenstraße 
(evang. Kirche)

Boot defekt, Abschliff und Neuanstrich nötig wird geprüft

Sand dreckig und nicht benutzbar austauschen kurzfristig geplant

Schaukel für Kleinkinder aufstellen 1.800,00  
Tor zum Fußballspielen aufstellen 2.200,00  
Bänke in den Schatten, Sonnensegel, Nordseite 
plus einem Tisch

Bänke umsetzen: 850 €; zusätzl. Tisch: 1.250 €; 
Sonnensegel Installation wegen 
Fallschutzabständen nicht möglich

2.100,00  

Mülleimer zu den Bänken stellen 250,00  
Karussel streichen muss ersetzt werden, da ausgeschlagen 5.000,00  
Lokomotive ist sehr klein, kann die verlängert 
werden?

Wurde nach 2x Vandalismus nur noch als "Kleine 
Eisenbahn" ersetzt, wird bei Ersatzbeschaffung 
mittelfristig berücksichtigt.

Tor zur Straße, damit Kinder nicht raus und Hunde 
nicht reinlaufen können

Momentanes "Drängelgitter" ausreichend, da 
Kinder nicht direkt auf die Straße laufen können. 
Spielplatz ist gepachtet, muss erst geklärt werden 
ob ein Tor genehmigt werden könnte.

Aschenbecher vor dem Spielplatz 1.200,00  
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Bachhöller Weg auf Höhe des ersten Tores zum Bach hin, ist ein 
Zaunteil defekt, Verletzungsgefahr

Reparatur kurzfristig

der hölzerne Pavillion an der Seilbahn ist defekt Wurde durch Vandalismus direkt nach Aufbau und 
noch mehrfach im Nachhinein stark beschädigt.

Kleine Rutsche muss beschattet werden oder 
nach Norden gedreht werden, viel zu heiß zum 
Rutschen im Sommer. Beschattung durch große 
Bäume? Können die bestehenden verpflanzt 
werden?

Keine Baumverpflanzung bestehender Bäume 
möglich (Kosten-Nutrzen in keinem Verhältnis), 
jedoch Neupflanzung. Spielplatz soll mittelfristig 
komplett überplant und neu angelegt werden 
(mittelfristig 180.000 €)

Slackline zwischen den Bäumen installieren. Slacklines schädigen Bäume nachhaltig 
(Abrieb/Scherbewegung und Druck auf der 
Rinde/Kambiumablösung), Befestigung an Pfosten 
erforderlich. Wird im Gesamtkonzept 
berücksichtigt

Sitzmöglichkeiten mit Überdachung schaffen Waren vorhanden, wurden zerstört. Wird im 
Gesamtkonzept berücksichtigt

Aufhebung der Altersbeschränkung, auch ältere 
Jugendlichen brauchen Aufenthaltsmöglichkeiten

Ältere Jugendliche halten sich da im Sommer oft 
auf, dies führte schon zu vielen 
Anliegerbeschwerden. Wird im Gesamtkonzept 
berücksichtigt.
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Rheinallee 
(Weinprobierstand)

Drehspielgerät schwergängig, muss geölt werden wird kurzfristig vorgenommen

Häuschen braucht neuen Anstrich wird im Frühjahr 2022 vorgenommen
Ständer für Kinderfahrräder
Sitzbank um den Baum herum muss geprüft werden: Fallschutzabstände sind 

einzuhalten, Fläche ggf. zu klein
3.500,00  

Wippe für die Kleinen Vorhandene Wippe ist ungefährlich - entspricht den 
Spielplatznormen, Wipptiere werden geprüft 
(Fallschutzabstände dürfen sich nicht 
überschneiden)

Aschenbecher vor Spielplatz 1.200,00  
Bubenberg Sand austauschen, Geräte reinigen Vorgesehen für Frühjahr 2022

Aschenbecher vor dem Spielplatz montieren Spielplatz nur für Kleinkinder, gehört zum 
Baugebiet Bubenberg (vorgeschrieben)

1.200,00  

Schilder erneuern erneuert Dez. 2021
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Hattenheim
In der Muhl 
(Spielecke)

Hygiene schlecht, Rutsche voller Taubendreck, 
alternativ: Röhrenrutsche? 

Spielgerät wurde gespendet, wird mittelfristig bzgl. 
Röhrenrutsche ggf. bei Neuplanung berücksichtigt 
. Röhrenrutsche sehr kostenintensiv/Platzbedarf 
größer

Schild erneuern, es fehlt der Hinweis auf Verbot 
von Hunden, Glas, Zigaretten

Schilder erneuert Dez. 2021

Die unterste Stufe am Klettergerüst ist für kleine 
Kinder zu hoch angebracht

Spielgerät wurde gespendet, Umbau nicht DIN-
gerecht möglich. Wird mittelfristig bei Neuplanung 
berücksichtigt . 

Sandkasten zu klein, kann der vergrößert und 
überdacht werden?

Prüfung mittelfristig für Neuanlage (ca. 2.500 €)

Waldbachstraße (Spiel- 
und Bolzplatz)

Sonnensegel oder Beschattung durch große 
Bäume über Bagger, Lock, Bank und Sitzecke.

Baumpflanzung muss Beschattungswirkung erst 
entfalten. Kosten Sonnensegel 7.500 €, Fallabstände 
müssen geprüft werden.

7.500,00  

Neues Dach über Sitzecke. Dach wurde zerstört. Bedenken wegen 
Sonnensegel - da hier viel Vandalismus beobachtet 
wird

Karussel schleift und die Sitzbretter müssen 
abgeschliffen werden.

wird geprüft, ob Karussell ersetzt werden muss 4.500,00  

Leuchtturm braucht einen neuen Anstrich. Vorgesehen für Frühjahr 2022
Bagger müsste an die Seite gerückt werden, so 
dass keine Kinder mehr unbeabsichtigt 
umgehauen werden.

Bagger braucht Fallschutzbereich. Ggf. Sandkasten 
erweitern oder für Kleinkinder gesondert aufstellen.

3.200,00  
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Burggraben Neues Torzaunelement an die obere, direkt 
neben der Burg liegende Seite, damit man mit 
Kinderwagen leichter zur Bank kommt.

Nachvollziehbarer Wunsch. Jedoch 
Sicherheitsrisiko: Dies ist ein sehr breites Pflegetor, 
wenn es offen stehen bleibt, können die Kinder 
direkt auf die Straße laufen und es besteht 
Verletzungsgefahr (Fallschutzräume)

Vorhandenes Tor schließt zu schnell, man kommt 
mit Kinderwagen und Kleinkind kaum durch. Bitte 
einstellen, dass es langsamer zufällt.

wird kurzfristig veranlasst

Ein Anwohner schlägt vor, von außen einen 
Schieberiegel an das Tor zu befestigen, damit 
kleine Kinder nicht unbemerkt auf die Straße 
rennen können. 

Schieberiegel ungünstig, da Kinder dann auch 
selbständig nicht mehr aus dem Tor heraus 
können.

Rheinallee Häuschen und Schiff brauchen einen neuen 
Anstrich

Vorgesehen für Frühjahr 2022

Bänke sollten in den Schatten verschoben werden 
auf den Hügel. Eine Sitzgruppe im Schatten wäre 
schön.

Umbau wird geprüft - neue Sitzgruppe: 4.500,00  

Zugang vergrößern, Erdreich anheben, um 
Zugang für Kinderwagen zu erleichtern.

Erweiterung Zugang wird geprüft - neues Tor 4.000,00  
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Spielplatz Kurzfristige Maßnahmen Bemerkungen Kosten-
schätzung*

Rauenthal
Reitschulgasse Eine zusätzliche Mülltonne aufstellen an der 

Bubenhäuser Höhe.
Wird in Gesamtkonzeption berücksichtigt (betrifft 
Grünflächen) - ggf. Aufstellung im Frühjahr 2022

Taunusstraße Die Nestschaukel wurde abmontiert, war aber 
eigentlich ein Highlight, kann sie wieder 
angebracht werden?

Nestschaukel wurde bemängelt - und nun 
aufgestellte Schaukel gewünscht und installiert. 
Mehr passt wegen Fallschutzabständen nicht 
hierher.

Wäre es möglich, die Betonwand zu verschönern? wird geprüft - Garagenwand privat

Gesamtsumme 
Schätzung

*Kostenschätzungen nur investive Maßnahmen -  
inkl. Einbau - 

347.150,00  
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